

# SURVEILLANCE DU CODE

25 ANS DE PROTECTION DE  
L'ALLAITEMENT MATERNEL



SEMAINE MONDIALE DE  
L'ALLAITEMENT MATERNEL  
1-7 AOÛT

**'Des pratiques alimentaires  
inappropriées entraînent des risques  
importants pour la santé des enfants  
et leur survie globale'**

Déclaration d'Innocenti pour l'alimentation  
des bébés et des jeunes enfants 2005

**WABA 2006**

## Introduction

- Vous êtes parents, législateur, professionnel de santé, vous soutenez les mères qui allaitent, vous êtes concernés par les problèmes de santé publique, ou les deux. Quel que soit votre rôle, votre œuvre est vitale. Des pratiques alimentaires appropriées sont le fondement d'un bon départ dans la vie. Elles ont un impact sur la survie des bébés et des jeunes enfants mais aussi à long terme sur la santé des adultes.
- Vous aurez remarqué que les fabricants de nourriture pour enfants, biberons, tétines font la promotion de leurs produits. Cette technique est une infraction au Code de commercialisation des substituts du lait maternel (le Code) qui a été adopté lors de l'Assemblée Mondiale de la Santé en 1981. Si le Code n'est pas connu, votre travail de soutien à l'allaitement maternel sera plus difficile.
- Le Code et les résolutions y afférents ont un rôle prépondérant dans la stratégie globale pour l'alimentation des jeunes enfants adoptée lors de l'Assemblée Mondiale de la Santé (WHA) en 2002
- Dans ce cadre nos gouvernements se sont engagés mais les industriels influents exercent des pressions contre son application. Sans le Code, les initiatives pour la santé des bébés sont amoindries. Peu de gouvernements organisent des campagnes d'information sur le Code, donc peu de personnes le connaissent.
- Le Code est vraiment très simple à lire et mettre en œuvre. Pour cette Semaine Mondiale de l'Allaitement Maternel, nous souhaitons mettre en œuvre des actions pour le faire connaître. Ceci peut être très important pour le soutien aux mères, aux bébés, pour les professionnels de santé et tous les professionnels engagés dans la protection des bébés et des jeunes enfants.

### Ce feuillet présente:

- Pourquoi le Code est important
- Les principes de base du Code
- Des exemples d'actions mises en œuvre
- Des idées d'action



## Pourquoi le Code est important

Pour la grande majorité des bébés, l'allaitement maternel exclusif durant 6 mois suivi d'une diversification avec des aliments de qualité tout en poursuivant l'allaitement pendant deux ans au moins est la clé d'une bonne santé. Presque toutes les femmes peuvent allaiter si elles bénéficient d'un soutien approprié et empathique. Les pratiques commerciales ébranlent les compétences maternelles par des slogans insidieux, une désinformation des professionnels, des mères et de leur famille.

L'adoption du Code peut stopper cela. L'augmentation régulière des taux d'allaitement est le fruit de votre travail. Dans le monde entier, de plus en plus de mères allaitent leur bébé exclusivement durant six mois. Et même lorsque l'allaitement fait partie intégrante de la culture, les pratiques peuvent être inappropriées et lorsque l'alimentation artificielle est prônée, les conséquences peuvent être effroyables.

L'allaitement réglementé, restreint, l'introduction d'autres aliments ou boissons avant six mois sont pratiques courantes. Ceci diminue la production de lait et augmente les risques d'infection pour le bébé.

***Un bébé millionnaire non allaité est en moins  
bonne santé qu'un bébé de la plus pauvre  
catégorie sociale allaité exclusivement.***

Pr J. Stewart Forsyth, Ninewells Hospital  
and Medical school, Dundee, Scotland, UK 2006.